



Universidad del sureste.

Materia: psicología organizacional.
Área: Lic. Psicología.

Catedrático:
Alumno: Leonel de Jesús López Gómez.

Tarea: eneagrama.

San Cristóbal de las casas Chiapas, a 14 de mayo de
2020.

El eneagrama de la personalidad, comúnmente conocido como eneagrama es un mapa de la personalidad, una tipología útil como camino de autoconocimiento y por tanto de crecimiento personal.

El significado del eneagrama en griego significa literalmente nueve líneas. En geometría es una estrella de nueve puntas.

El eneagrama en la psicología es una propuesta de conocimiento que nace de una elaboración occidental, la cual la personalidad deriva del latín “personam”, palabra que designa a la máscara con que cubrirán sus rostros los actores durante las representaciones dramáticas. Poco a poco, el termino fue pasando de su significado concreto a otras de índole más abstractas.

El eneagrama busca ayudar a detectar tu mascara para poder ser más la persona que la lleva. El eneagrama postula nueve tipos básicos de personalidades de caracteres, y los representa como los vértices de un eneagrama que asimismo se divide en tres triadas.

- Emociones (2, 3, 4)
- Los mentales (5, 6,7)
- Instintivos (8,9,1)

Esta triada explica que hay personas que son movidas por lo mental, emocional o son más impulsivas.

Cada tipo de personalidad posee un mapa de características que denoten patrones de pensamientos, sentimientos y comportamientos.

El propósito es aprender sobre el tipo de uno mismo y los patrones y hábitos asociados a ese tipo con el fin de auto comprenderse y desarrollarse para poder convivir mejor con nuestras tendencias actitudinales.

Eneagrama y sus pasiones

- Avaricia.
- Ira.
- Orgullo.

- Lujuria.
- Gula.
- Envidia.
- Pereza.

Y dos fueron añadidas:

- El miedo.
- La vanidad.

Una pasión es como la emoción o motivación que nos condiciona y modula el pensar, sentir, percibir o sea la existencia y el vivir y esto proviene del catolicismo.

Eneatipo 1 del eneagrama:

“es el iracundo” son personas que transforman su ira en normas, leyes, estudios, pues no la consideran una cualidad perfecta. Buscan la perfección y hablan en términos de lo que estén bien y lo que está mal sin claros oscuros ellos tienen claro en su estado más sano, consiente, maduro, son tolerantes y muy éticos.

Eneatipo 2 eneagrama:

Son personas que seducen para sentir que el otro los necesita. Dan fingiendo no esperar, pero precisan agradecimiento poca tolerancia al rechazo más sano pueden ser realmente altruistas y desapegados.

Eneatipo 3 eneagrama:

“yo soy lo que hago” es un slogan de vida. Se desarrollan en función de gustar al resto de personas la vanidad se traduce en la importancia de la imagen que proyecta ante los demás y la importancia de su autoimagen de gustarse a sí mismo. El gustar les aleja de sí mismo. Están muy identificados con su trabajo y suelen conseguir lo que se proponen, brillando en ello desde la eficacia. En su estado más sano son sinceros y muy productivos.

Eneatipo 4 eneagrama:

Su compulsión más profunda es la envidia. Están pendientes de los demás y creen que nunca tendrán aquello de lo que carecen. Conectados a los que le faltan, a su valía. En su estado más sano son empáticos y muy creativos.

Eneatipo 5 eneagrama:

Es el observador. Necesitar poco es uno de sus lemas, amantes del conocimiento intuitivos y sabios. El observador de la vida por antonomasia se caracteriza por la avaricia por que no saldrán de su escondite hasta estar bien seguros de que tendrán suficiente energía, dan poco por miedo a ser perdidos después. En su estado más sano son despegados y generosos.

Eneatipo 6 del eneagrama:

Su fijación es el miedo suelen imaginar siempre los peores escenarios. Buscan la autoridad y el poder al mismo tiempo que huyen de ello. Fingidores de la autoconfianza ocultan un profundo miedo por lo que les pueda pasar. En su estado más sano valientes, leales y muy buenos compañeros.

Eneatipo 7 del eneagrama:

Huyen del presente, planificado múltiples futuros, y lo hacen constantemente. La gula de experiencias en la vida insaciables. Como no se quieren perder nada, profundizan poco. Mascaras de alegría, evitan el dolor en todas formas, fóbicos al dolor o lo más desagradable. En su estado más sano pueden estar muy presentes y se comprometen, son muy animadores capaces de disfrutar del presente como nadie.

Eneatipo 8 del eneagrama:

Imparte justicia (a su modo). Divide al mundo entre fuertes y débiles. Su fijación es la lujuria o el exceso; tiene mucha autoconfianza van por la vida necesitando ser fuertes y prevalecer sobre las circunstancias fuerte personalidad y defensores de

los suyos (líder, el padrino) en su estado más sano son protectores, ayudando al otro de forma magnánima y aportándole fuerza. Acción con o sin miedo.

Eneatipo 9 del eneagrama:

Son pacificadores les frena la pereza sobre-adaptativos a los demás su adaptación para evitar el conflicto los aleja de sus deseos, gustos y necesidades. Se funden con el entorno y les cuesta mucho expresar sus necesidades. Entienden todas las opciones y es muy difícil discutir con ellos pueden evitar como pueden el conflicto. En su estado más sano son muy buenos mediadores y se auto adaptan, calmado los extremismos.